

# Célébration du 50<sup>e</sup> anniversaire du Collège des Colombières et d'Ecole&Quartier, le 24 mai 2025 à Versoix

---

## Allocution de Mme Anne Hiltbold

Conseillère d'Etat en charge du DIP, de la formation et de la Jeunesse

- Mesdames et Messieurs les représentants des autorités communales et scolaires, chers membres du personnel du Cycle des Colombières, chers élèves et invités,
- C'est avec un grand plaisir et que je me tiens devant vous aujourd'hui pour célébrer un moment important dans l'histoire du Cycle des Colombières : son 50<sup>e</sup> anniversaire. Cinquante années d'engagement, d'apprentissage et de transmission des savoirs, mais aussi de bienveillance et d'accompagnement dans la construction des citoyens de demain.
- Un demi-siècle, c'est l'occasion de regarder en arrière et de se souvenir des fondations posées par ceux qui ont contribué à l'édification de cet établissement, des enseignants qui ont formé des générations d'élèves, et des parents qui ont accompagné le parcours de leurs enfants avec attention et soutien. Comme l'ont relevé les précédents orateurs, le Cycle des Colombières est devenu un véritable pilier dans la vie de quartier de Versoix, mais aussi pour toutes les familles des communes voisines de Bellevue, Genthod, Céligny, Prégny-Chambésy, et Collex-Bossy.

Ainsi, en 2025, le Cycle des Colombières dépasse le simple cadre d'un établissement scolaire. Il est devenu un lieu dynamique, en constante évolution, qui répond aux besoins actuels tout en se préparant pour l'avenir. À ce sujet, je souhaite évoquer l'un des projets importants à venir : les travaux de surélévation du bâtiment, qui permettront d'ajouter 12 nouvelles salles dès la rentrée 2026.

- Ces travaux ne sont pas qu'une simple expansion physique de l'infrastructure. Ils symbolisent une volonté claire : celle d'absorber l'augmentation de la population dans votre région, tout en préservant une scolarisation de qualité pour les élèves dans leur établissement "historique". En effet, l'accroissement démographique dans la région du Grand Genève représente un défi de taille, mais le Cycle des Colombières se prépare à y répondre avec rigueur et ambition, pour garantir à nos jeunes une formation complète et épanouissante, dans un environnement toujours plus adapté à leurs besoins.
- Mais ce projet n'est qu'un aspect du travail qui est réalisé au quotidien dans cet établissement. Ce qui fait la force et la richesse du Cycle des Colombières, c'est l'engagement de sa direction et de ses équipes enseignante et administrative. Je tiens à souligner l'implication sans faille de ces personnes dans l'innovation pédagogique, dans la mise en place de dispositifs permettant de soutenir les élèves en difficulté, et dans leur participation aux formations continues pour améliorer constamment leurs pratiques.
- Aujourd'hui, à l'occasion de ce 50<sup>e</sup> anniversaire, nous célébrons non seulement l'histoire du Cycle des Colombières, mais aussi celle de l'association Ecole et quartier. Il y a cinquante ans, une initiative audacieuse a vu le jour, visant à intégrer davantage l'établissement au cœur de la communauté locale, tout en offrant une large gamme de cours accessibles à tous. En 1975, le projet « École & Quartier » a pris forme à Versoix, avec l'ambition de créer des

liens durables entre l'école et la population. Si l'expérience a été expérimentale ou éphémère dans d'autres régions genevoises, c'est au Cycle des Colombières que cette initiative a véritablement pris son essor, donnant naissance à l'association « École & Quartier à Versoix », un acteur clé dans la promotion de l'échange, de la culture et de l'apprentissage continu.

- Nous savons que l'éducation est un pilier fondamental de l'avenir de notre société. À travers les projets d'expansion en cours et les efforts constants pour offrir des conditions d'apprentissage toujours plus adaptées, nous affirmons notre engagement collectif à préparer nos jeunes à relever les défis du monde de demain.
- Je vous remercie chaleureusement, et je souhaite de tout cœur que le Cycle des Colombières continue à connaître de nombreuses années de succès, aux côtés de ses élèves, de ses enseignants et de tous ses collaborateurs. Le programme de cette journée anniversaire témoigne pleinement de la vitalité et de la créativité de votre établissement.
- Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle fête, riche en émotions, en retrouvailles et en découvertes. Que cet anniversaire soit non seulement une célébration du passé, mais aussi une belle occasion de nourrir votre enthousiasme pour l'avenir, en continuant à tisser des liens forts entre l'école et le « quartier ».

*Anne Hiltpold, conseillère d'Etat chargée du département de l'instruction publique,  
de la formation et de la jeunesse (DIP)*